

Iglesia en Jaca

Corresponsabilidad, transparencia y sostenibilidad: claves para el futuro de la Iglesia en España



Ascen Lardiés junto a otros participantes de las jornadas y José M. Albalad (dcha), responsable de Sostenimiento de la CEE.

Las IV Jornadas para el Sostenimiento de la Iglesia, celebradas en Madrid, reúnen a representantes de diócesis de todo el país en un encuentro marcado por el espíritu sinodal y el compromiso común con una Iglesia corresponsable y transparente.

Ascen Lardiés

Con una participación récord, las IV Jornadas de trabajo con las comisiones diocesanas para el sostenimiento de la Iglesia congregaron los días 8 y 9 de mayo en Madrid a obispos, ecónomos, delegados de medios y otros responsables pastorales. En un momento eclesial especialmente significativo, con el nuevo papa León XIV recién elegido, el encuentro organizado por el Secretariado de Sostenimiento de la Conferencia Episcopal Española se convirtió en una plataforma privilegiada para compartir buenas prácticas y afrontar los desafíos pastorales, económicos y comunicativos de la Iglesia en España.

Las diócesis aragonesas de Zaragoza, Tarazona, Teruel y Barbastro-Monzón estuvieron presentes en unas jornadas que pusieron el acento en tres claves fundamentales: sinodalidad, corresponsabilidad y transpa-

rencia.

La inauguración corrió a cargo de Mons. Vicente Rebollo, obispo de Tarazona y responsable del Secretariado, junto a José María Albalad, director del mismo, quien subrayó la necesidad de avanzar hacia una Iglesia más comprometida y sostenida por todos sus miembros: «Avanzar en corresponsabilidad, incrementando la participación de los fieles e incrementando paulatinamente la capacidad de autofinanciación de las diócesis y de las parroquias, no es un sueño utópico ni simplemente un horizonte de este año jubilar que estamos viviendo, sino que ya es una realidad».

En su intervención, Albalad insistió en que «el principal desafío ahora mismo para toda la Iglesia que camina en España es crecer en corresponsabilidad», en línea con las orientaciones del Sínodo sobre la sinodalidad. Para ello, explicó, es necesario que «cada fiel asuma la llamada de Dios para él y para su vida».

La corresponsabilidad, afirmó, implica una entrega integral, no solo económica: «La Iglesia se sostiene gracias al tiempo, a las cualidades, a la oración y al apoyo económico de todo el pueblo de Dios».

Uno de los momentos más simbólicos de las jornadas fue la interrupción de las actividades vespertinas para escuchar, desde la colegiata de San Isidro, las primeras palabras del nuevo pontífice, León XIV. La fumata blanca alteró los planes previstos y tiñó de alegría y fraternidad el ambiente del encuentro.

En el programa destacó también la mesa de experiencias, en la que participaron diócesis como Barbastro-Monzón, Huelva o Vitoria, compartiendo iniciativas sobre comunicación, gestión económica y transparencia. Se presentaron además casos prácticos de parroquias de Segorbe-Castellón, Burgos, Mondoñedo-Ferrol y Valencia, esta última premiada por su respuesta corresponsable a la DANA de octubre de 2024.

Los II Premios Iglesia Sostenible reconocieron también a la Provincia Eclesiástica de Santiago de Compostela y a la Diócesis de León. La jornada final se centró en experiencias parroquiales concretas como las suscripciones para nuevos templos o las campañas solidarias locales.

En un contexto marcado por el cambio de época, el aumento de necesidades y la presión inflacionaria, Albalad recordó que el compromiso económico también cuenta: «Los fieles pueden comprometerse con una cuota periódica, igual que tienen suscripciones a plataformas tecnológicas... eso ayuda mucho a las parroquias en su planificación financiera». Además, destacó las ventajas fiscales de los donativos: «Uno dona a su parroquia 250 euros y la parroquia recibe 250, pero el donante va a recuperar 200 en su siguiente declaración de la renta». Todo ello es posible a través del portal www.donamiglesia.es.

La Palabra

Evangelio

«La paz os dejo»

EVANGELIO VI Domingo de Pascua (Ciclo C) Jn 14, 23-29

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «El que me ama guardará mi palabra, y mi Padre lo amará, y vendremos a él y haremos morada en él. El que no me ama no guarda mis palabras. Y la palabra que estáis oyendo no es mía, sino del Padre que me envió. Os he hablado de esto ahora que estoy a vuestro lado, pero el Paráclito, el Espíritu Santo, que enviará el Padre en mi nombre, será quien os lo enseñe todo y os vaya recordando todo lo que os he dicho. La paz os dejo, mi paz os doy; no os la doy yo como la da el mundo. Que no se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Me habéis oído decir: “Me voy y vuelvo a vuestro lado”. Si me amarais, os alegraríais de que vaya al Padre, porque el Padre es mayor que yo.

Os lo he dicho ahora, antes de que suceda, para que cuando suceda creáis».

Jubileo 2025

Manos Unidas Aragón y La Rioja se abrazan a la Cruz como «Peregrinos de Esperanza» en el Año Jubilar

Redacción

En el marco del Año Santo Jubilar convocado por la Iglesia para 2025, las delegaciones de Manos Unidas en Aragón y La Rioja han querido vivir un gesto profundamente simbólico: abrazarse a la Cruz, al estilo del Papa Francisco, quien exhortaba: «Cuando todo parezca pesado, cuando parezca que se nos viene el mundo encima, abracen su Cruz, abrácenlo a Él».

Este gesto sencillo pero cargado de sentido ha recorrido distintas diócesis y templos jubilares de ambas regiones, con la participación de voluntarios, delegados y comunidades cristianas, reconociéndose todos como Peregrinos de Esperanza. Un título especialmente significativo en este tiempo pascual, en el que la alegría de la Resurrección se entrelaza con la llamada a la solidaridad, la misericordia y el compromiso con los más vulnerables.

«La Cruz que Cristo convirtió, con su entrega y su amor, en Cruz de Salvación para todos los hombres, se convierte para

nosotros en ancla en tiempos difíciles», explican desde la organización. No se trata, afirman, de una cruz de muerte y dolor, sino de un símbolo transformado por el amor redentor, que invita a la entrega compartida y a la fraternidad entre los pueblos.

Un recorrido testimonial por las diócesis

La iniciativa ha sido acompañada por una serie de imágenes tomadas en lugares emblemáticos de fe y esperanza.

En Barbastro, los voluntarios se congregaron en la Capilla de Nuestra Señora de la Esperanza, en el barrio del Entremuro. En Jaca, el abrazo fue con el Cristo de Bisco en la Catedral de San Pedro. Huesca se sumó con la Cruz del Jubileo en su catedral. En La Rioja, el gesto tuvo lugar junto al Cristo roto que preside el despacho del consiliario nacional de Manos Unidas, Mons. Santos Montoya. En Tarazona, la celebración se vivió en la S.I. Catedral de Nuestra Señora de la Huerta, con la presencia del obispo diocesano, Mons. Vicente Rebollo. En Calatayud,

El comentario por Gustavo Máñez

Por Amor

El Señor no busca seguidores ni fans. Busca corazones enamorados.

Sólo el verdadero enamorado guarda en su corazón las palabras y la vida de la persona a la que ama.

Esa es la señal del verdadero amor: un corazón que deja de ser solo tuyo para convertirse en hogar del otro. Así quiere Cristo habitar en nosotros: por Amor.

No quiere entrar a la fuerza, no quiere doblegar nuestra voluntad.

A de ser el amor la llave

para convertirnos en sagrarios de la Trinidad.

Sabe de nuestras flaquezas e infidelidades,... por ello nos promete su Espíritu, que nos recuerda lo que somos a sus ojos, trae a nuestra memoria sus palabras de vida y nos susurra al oído: “Te amo”, cuando creemos no valer nada.

Su presencia no solo consuela: transforma. Su paz no solo calma: cura.

Así quiero amarte Señor. Así, como tú nos amas.

¡Feliz Domingo Familia!



Jaca se sumó con la Cruz del Jubileo en su catedral.

el símbolo de la cruz fue compartido en la Basílica Colegiata del Santo Sepulcro, también declarada Templo Jubilar. En Zaragoza, la delegada de Tarazona quiso unirse desde la Capilla del Hospital San Juan de Dios, y también desde la iglesia de San Miguel, lugar significativo para la diócesis cesaraugustana. En Teruel, por

su parte, el gesto se enmarcó en la iglesia de San Francisco, ante el Cristo de San Damián, durante el Primer Encuentro del Itinerario Jubilar.

En cada una de estas ubicaciones, la cruz se convirtió en nexo de unión entre comunidades y expresión visible del compromiso de Manos Unidas con el Evangelio de la caridad.

Carta del administrador apostólico

La fiesta de la primera Comunión

Carta a los niños y a los padres

D. Vicente Jiménez Zamora

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



Durante el tiempo de Pascua en numerosas parroquias de nuestras Diócesis de Huesca y de Jaca se celebra la fiesta de la primera Comunión de los niños. Con esta *Carta pastoral* me dirijo especialmente a los niños y a los padres para que caigamos en la cuenta del significado de la primera Comunión y vivamos cristianamente este acontecimiento eclesial y familiar. Exhorto vivamente a los padres, párrocos y catequistas a preparar la fiesta de la primera Comunión de los niños con fe, gran fervor, pero también con sobriedad.

A los niños. A vosotros, queridos niños, os saludo y os felicito por la celebración de uno de los acontecimientos más felices de vuestra vida. Jesús os invita a participar por primera vez en el banquete de la Eucaristía. Para ello tenéis que limpiar vuestra alma de todo pecado en el sacramento de la Penitencia. Jesús se os entrega como alimento y como bebida para que tengáis vida verdadera, y quiere ser vuestro amigo para siempre. Él os da luz para orientar vuestra conciencia en el camino del bien y para evitar el mal. Es una fiesta que os llena de alegría a vosotros y también a vuestros padres, sacerdotes, catequistas, profesores y amigos.

Después de comulgar, tenéis que seguir en la Catequesis, para crecer en el conocimiento, amor y seguimiento de Jesús, que está vivo en su Iglesia, orientados por vuestros padres, sacerdotes, catequistas y profesores, en grupos con otros chicos.



A los padres. A vosotros, queridos padres, os doy la enhorabuena y os felicito, porque vuestros hijos van a participar por primera vez de manera plena en la Eucaristía. Preparad bien y celebrad con verdadero sentido de fe cristiana la fiesta de la primera Comunión de vuestros hijos, según las orientaciones de la

Iglesia. No convirtáis la primera Comunión en una fiesta de sociedad, evitad caer en la tentación del despilfarro y del exceso de regalos, especialmente en estos tiempos de crisis económica. Estos elementos distraen a los niños de lo fundamental: el encuentro personal con su amigo Jesús en la comunidad parroquial.

La primera Comunión no debe ser la última. No es un punto y final, sino un punto y seguido para completar la llamada Iniciación Cristiana, que concluirá en el sacramento de la Confirmación. La Catequesis con vuestros hijos continúa. Vosotros debéis ser los primeros catequistas de vuestros hijos con la Catequesis familiar en unión con la parroquia. ¡Feliz fiesta de la primera Comunión!

León XIV inaugura su pontificado con una llamada a la unidad, el amor y la fraternidad



Redacción

El Papa León XIV iniciaba solemnemente su ministerio como Obispo de Roma con una celebración eucarística que reunía el pasado domingo a cardenales, obispos, representantes civiles y diplomáticos, así como a miles de fieles venidos de todos los rincones del mundo. En su homilía, el nuevo Pontífice quiso situarse desde el principio como un «hermano que quiere hacerse siervo de la fe y de la alegría» del Pueblo de Dios.

León XIV comenzaba sus palabras con un recuerdo agradecido y emocionado a su predecesor, el Papa Francisco, cuya reciente muerte, confesó, «llenó de tristeza nuestros corazones».

El Papa rememoraba también el reciente cónclave, en el que, aseguraba, «el Espíritu Santo ha sabido armonizar los distintos instrumentos musicales, haciendo vibrar las cuerdas de nuestro corazón en una única melodía». En esa unidad espiritual se gestó, explicó, su elección como sucesor de Pedro, una responsabilidad que asume «sin tener ningún mérito» y con el deseo de acompañar al pueblo cristiano «por el camino del amor de Dios».

Amor y unidad: el corazón de la misión

La homilía giró en torno a dos ejes fundamentales: el amor

y la unidad, inspirados en el encuentro del Resucitado con Pedro junto al lago de Tiberiades. Allí, recordó el Papa, Jesús no le exige al apóstol otra cosa que amor: «Sólo si has conocido y experimentado el amor de Dios, que nunca falla, podrás apacentar a mis cordeiros». Esa es, según León XIV, la esencia del ministerio petrino: «un amor oblativo», que no se impone ni domina, sino que «preside en la caridad». Lejos de cualquier forma de poder mundano, la autoridad del Papa —como la de toda la Iglesia— ha de estar anclada en el servicio, en el caminar compartido y en la comunión.

Una Iglesia fraterna y reconciliadora

Mirando al mundo actual, el Papa ha lamentado la persistencia de «demasiada discordia, demasiadas heridas causadas por el odio, la violencia, los prejuicios, el miedo a lo diferente». Frente a ello, ha propuesto el modelo de una Iglesia «unida, signo de unidad y comunión, que se convierta en fermento para un mundo reconciliado».

Con un tono firmemente misionero, León XIV ha animado a todos los cristianos a no encerrarse ni sentirse superiores, sino a «ofrecer el amor de Dios a todos», haciendo de la Iglesia un espacio abierto que valore «la historia personal de cada uno y la cultura social y religiosa de cada pueblo».

Calendario diocesano para junio

- **1, domingo:** Solemnidad de la Ascensión. Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales.
- **1/6, domingo/viernes:** Ejercicios Espirituales para el Clero en Javier.
- **3, martes:** Formación y retiro sacerdotes Arciprestazgo Erla – Uncastillo
- **5, jueves:** Vigilia Eucuménica de Pentecostés en el Salón Parroquia de Cristo Rey de Sabiñánigo, Equipo Eucuménico de Sabiñánigo.
- **7, sábado:** Vigilia de Pentecostés
- **8, domingo:** Pentecostés.
o Día de la Acción Católica y del Apostolado Seglar.
o Romerías del Voto de San Indalecio en San Juan de la Peña y de Santa Elena de Biescas.
- **12, jueves:** Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote. Retiro y reunión pastoral sacerdotes Arciprestazgo Jaca - Berdún.
- **13, viernes:** Reunión de sacerdotes/religiosas Arciprestazgo de Biescas.
- **14, sábado:** Ordenación episcopal del P. Pedro Aguado, en la Catedral de Huesca.
- **15, domingo:** Solemnidad de Santísima Trinidad.
o Toma de posesión del P. Pedro Aguado, como obispo de Jaca, en la S. I. Catedral.
o Día pro orantibus.
o Romeros del Cuerpo de Santa Orosia, peregrinan a Yebra de Basa.
- **16, lunes:** Comienzan las novenas a Santa Orosia en la S.I. Catedral de Jaca y en la Parroquia de Yebra.
- **19, jueves:** Reunión Arciprestal sacerdotes Sabiñánigo.
- **21, sábado:** Acto de la Real Hermandad de San Juan de la Peña en el Monasterio.



Hermandad de San Juan de la Peña

- **22, domingo:** Solemnidad del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo. Cáritas: Día de la Caridad.
- **23, lunes:** Parroquia I.C. de María: Eucaristía. S. Juan Bautista. Organiza Delegación Diocesana de Pastoral Gitana.
- **24, martes:** Romeros del Cuerpo de Santa Orosia de Guasa a Jaca.
- **25, miércoles:** SANTA OROSIA Patrona de la Diócesis. Solemnidad.

Breves

■ Hoy día 25, domingo, de mayo celebramos la Pascua del Enfermo, 6º Domingo de Pascua.

En dicha fecha celebraremos en la mayor parte de las comunidades cristianas la celebración del Sacramento de los Enfermos.

El slogan es: JUBILEO 2025: «PEREGRINOS DE ESPERANZA». «En esperanza fuimos salvados» (Rm 8,24).



■ Hoy 25 de mayo es la Tradicional Romería a la Virgen de la Cueva de Oroel.

Los actos comenzarán en el Parador, a partir de las 12´30 h.

